



まことごころ

No.6

『全員一丸となって最後まで全力でやり切ろう!』～運動会～

「全員一丸となって最後まで全力でやり切ろう!」児童会長のスローガン発表からはじまった運動会練習。練習に励む中で変わっていく子どもたちの表情を見ながら、失敗と成功を繰り返すことで、運動会への気持ちが高まっていくのを感じました。友だちと一緒に運動に親しみ、その楽しさを感じ合うことが運動会の大切な目標になりますが、表現運動など自分の思うようにならず、不安や辛さを感じることもあったと思います。組体操の練習が始まったころ、倒立や組技など成功させることができず、苦労する子どもがいました。その姿は辛そうにも見えましたが、どうすれば成功させることができるのか、友だちや先生と考え合いながら、上手くいかなくとも挑戦を続けました。挑戦を続けると、子どもと子ども、子どもと先生の間に助言や励ましの声がけが増え、練習の雰囲気が変わっていきました。運動会の数日前の練習では、ほどよい緊張感と楽しさ、一体感を感じられ、練習がはじまった頃とは全く違う雰囲気になりました。「進化」とか「創り出す」とは、こういったことなのだと思います。運動会では、あの時には辛そうに見えた子どもが、緊張感と楽しさをその表情に浮かべながら、友だちと一緒に全力でやりきる姿がありました。全ての動きを自分の思うようにはできなかったとしても、その佇まいと素晴らしい演技に感動しました。全員一丸となって最後まで全力でやり切った子どもたち、素直に努力することのできる座光寺小学校の子どもたち一人一人に「素晴らしい運動会をありがとうございました」と言いたいです。



運動会の前日に「明日の運動会が楽しみ。お家の人に見せたい。」とお話をしてくれた子がいました。頑張ってきた自分に手ごたえを感じているようで、「お家の人に見せたい。」という思いが、微笑ましいと思いました。頑張ってきた子どもたちが、この運動会に満足感や達成感を感じることができたのは、お家のみなさん、地域のみなさんの応援や声がけのおかげです。たくさんの応援とご協力、温かなご支援をいただき、誠にありがとうございました。

PTA 作業など、運動会に向けての環境整備につきましても、保護者の皆さまのお力添えにより、子どもたちが気持ちよく学習や生活のできる環境が整いました。また、運動会当日に行うことのできなかったテントの片づけにつきましても、PTA 役員の皆さまが平日にもかかわらず、お手伝いに来てくださいました。皆さまの温かいお気持ちとご協力に、心より感謝申し上げます。

『友だちと一緒に よりよい学校生活のために』～学校生活の過ごし方～

座光寺小学校では、子どもたちと先生方が共に「子どもの人権を大切にする学校づくり」「お互いを大切に思い、尊重し合う関係づくり」について考え合っています。年度はじめから、校長講話や各学級の生活指導の中でも「人権とは?」「人権を大切にできる人とは?」など、子どもたちに問いかけ、一緒に考えてきました。子どもたちは、いつもこうした問いかけに素直に向き合い、真剣に考えてくれています。

『学校生活の約束』(学校生活の過ごし方)につきましても、①「自分も友だちも大切にする気持ちを育てるここと」②「想像力をはたらかせて(こうしたらよいという見通しをもって)行動することができ、自分で考え、責任をもつ力を育てるここと」③「社会の中で生活するための基本的なマナーや習慣を身につけること」を大切に考えており、子どもの安心・安全のための約束であるとともに、人権感覚を高めるための約束もあります。登下校、持ち物、服装、安全な行動、交通安全などの生活指導において、人権尊重の視点からも『学校生活の約束』について、子どもたちとさらに考え合っていきたいと思います。

『令和7年度 学校生活の過ごし方』につきましては、年度はじめにご家庭に配布させていただきましたが、今年度後半の学校生活に向けて、この学校だよりと一緒に再度配布いたします。(今回はtetoru 配信) 登下校の安全、交通安全、校外生活の安全、持ち物や服装等について保護者の皆さまにも再度内容をご確認いただき、ご家庭でのご指導など、子どもたち一人一人のよりよい学校生活のためにご協力いただきますようお願いいたします。

～お知らせ・お願い・その他～

○主な行事予定

10月	□交通安全指導(14・15日) □学校運営協議会(15日) □6年あすチャレ!スクール「車いす陸上」(16日) □マラソン練習(10/20-11/6) □参観日 授業参観 学校保健委員会 座光寺の子どもを語る会(24日) □4年社会見学(31日)
11月	□なかよし月間(11/4-28) □5・6年都市連合音楽会音楽会(5日) □避難訓練③(6日) □マラソン記録会(7日) ※予備日(12日) □6年中学オリエンテーション(11日) □5年人権教室(14日) □6年修学旅行(19-20日) □2・3・6年科学実験教室(28日) □PTA落葉掃(29日)

○10月24日(金)の参観日、「学校保健委員会」「座光寺の子どもを語る会」を計画しております。
何かとご多用のことと存じますが、大勢の皆さまのご来校を心よりお待ちいたしております。

今年度の学校保健委員会は、講師に菅沼加奈子先生(菅沼病院副医院長)をお招きして、児童の健康課題にそって「姿勢」にかかるお話を来ていただく予定です。全校児童が参加となりますので、保護者、地域の皆さまも一緒に「姿勢」について考え合いましょう。また、座光寺の子どもを語る会では地域の皆さまと「座光寺の子どもたちの今と未来」について語り合います。子どもたちの健やかな成長のために、どちらも保護者、地域の皆さまと共に大切にしたいものになります。授業参観・学校保健委員会・座光寺の子どもを語る会、地域のみなさまでお誘い合わせのうえ是非ご参加ください。